

AG du SEL Sarine du 7 novembre 2021 à 17h30

Présent-e-s (20 personnes):

- Le GA (5 personnes)
Chantal Huguenot Girardin, Thibault Wicht, Sylvia Breitling, Jacques Levrat et Ibrahim Nimaga
- Membres (13 personnes) :
Anna Giavarini, Eliane Koné, Evelyne Corthésy, Carole Collaud, Georges Andonie, Marc Roethlisberger, Pascale Voirin, Saïd Kaoutli, Nathalie Jeandupeux, Patricia Molina, Audrey Struss, Geneviève Wichser-Rausis et Patricia Limat
- Invités (2 personnes) :
Mim et André Meilland

Excusé-e-s (7 personnes) :

Brigitte Boré (pour le GA), Marie-Lucie Uehlinger, Amélie Pochon, Emilie Defferrard, Sonia Mompert, Lionel Delaloye, Charlotte Hebeisen Curchod, Marie-Adèle Hemmer.

Ordre du jour

1 Mot de bienvenue + présentation du GA (Sylvia)

Sylvia présente les membres du GA et les membres se présentent à leur tour

2. Maitre de Cérémonie (Ibrahim)

Ibrahim se présente comme maître de cérémonie

3. Approbation du précédent PV (Ibrahim)

PV de l'année précédente approuvé par 16 voix et 2 absentions

4. Rapport d'activités > Ibrahim

Les activités rapportées courent de septembre 2020 à août 2021.

2020

lundi 7 septembre : Soirée d'improvisation théâtrale au Werkhof

mercredi 7 octobre : Assemblée générale au Werkhof

samedi 7 novembre : Annulée en raison du coronavirus

lundi 7 décembre : Présentation de la Case à Stock par Bruna - en ligne

2021

jeudi 7 janvier : Découverte de la méthode Feldenkrais par Carolina - en ligne.

dimanche 7 février : Moment d'échange théâtral par Anne - en ligne.

dimanche 7 mars : Le Japon comme si vous y étiez par Néologique - en ligne.

mercredi 7 avril : Soirée contes (agrémentés d'intermèdes musicaux) à l'extérieur (en Basse-Ville) par Marie-Adèle & Marie.

vendredi 7 mai: Soirée sur la permaculture au fond de Pérolles par Amélie.

lundi 7 juin: La "poésie sur papier" (ateliers origami et/ou "caviardage sur papier") par Sylvish au Werkhof.

mercredi 7 juillet: Papotages en (semi) Liberté par Ibrahim au Werkhof.

vendredi 7 août: Partage de compétences sur « l'eau et l'énergie » par Chantal au Centre Fries.

Chantal donne quelques chiffres en lien avec le nombre d'échanges au SEL Sarine :

	2020-2021	2019-2020	2018-2019
Membres au 31.08	234	251	261
Offres	641	764	724
Demandes	310	404	406
Echanges (nb)	1049 (dont 151 contributions)	1'548	1'503
Valeur des échanges (grains)	24671.5	36'061	37'605

- Peu de nouveaux membres
- Un peu de « ménage » a été fait grâce à la contribution automatique (beaucoup de désactivations)
- Les offres ont légèrement diminué mais très légèrement
- Les demandes ont un peu chuté également (COVID ?)
- Plus de 100 échanges faits durant l'année pour 24671 grains échangés → bonne dynamique

5. Présentation des comptes (Chantal)

Chantal donne un état du compte et des dépenses/entrées en CHF, ci-dessous :

LIVRE DE CAISSE SELSARINE

01.09.2020 – 31.08.2021

Pièce n°	Date	Libellé	Recettes	Dépenses
1	07.10.20	Frais soupe AG		27.10
2	07.10.20	Frais vins AG		34.00
3	07.10.20	AG, Inscriptions octobre	15.00	
4	27.11.20	Assurance RC		157.50
5	07.04.21	Soirée grainier, Inscriptions avril	15.00	
6	04.05.21	Cotisation annuelle 2020 à Enlien		50.00
7	08.07.21	Paiement hébergement site Internet		11.90
8	07.08.21	Soirée grainier, Inscriptions août	15.00	
		Total	45.00	280.50
		Résultat actuel		-235.50

La soirée de novembre a été annulée à cause du COVID-19

Les soirées de décembre, janvier, février et mars ont eu lieu en visio-conférence

Aucune inscription aux soirées de septembre, mai, juin, juillet

Récapitulatif :

SEL Sarine

Résultat d'exploitation du 01.09.20 au 31.08.21

	2020-2021	2019-2020	2018-2019
Entrées	CHF 45.00	CHF 284.10	CHF 480.00
<i>Cotisations d'entrée</i>	<i>CHF 45.00</i>	<i>CHF 240.00</i>	<i>CHF 480.00</i>
<i>Dons</i>		CHF -	
<i>Remboursement Helvetia</i>		CHF 44.10	
Sorties	CHF 280.50	CHF 247.50	CHF 686.45
<i>Assurance</i>	<i>CHF 157.50</i>	<i>CHF 157.50</i>	<i>CHF 311.60</i>
<i>Frais AG</i>	<i>CHF 61.10</i>	<i>CHF -</i>	<i>CHF 71.65</i>
<i>Location de salles</i>		<i>CHF -</i>	<i>CHF -</i>
<i>Site web</i>	<i>CHF 11.90</i>	<i>CHF 11.90</i>	<i>CHF 11.90</i>
<i>Intersel, Enlien</i>	<i>CHF 50.00</i>	<i>CHF 50.00</i>	<i>CHF 50.00</i>
<i>Divers</i>		<i>CHF 28.10</i>	<i>CHF 71.30</i>
<i>Rétribution Mim pour cotisation manuelle</i>	<i>CHF -</i>	<i>CHF -</i>	<i>CHF 150.00</i>
<i>Frais bancaires</i>	<i>CHF -</i>	<i>-</i>	<i>CHF 20.00</i>
Résultat	CHF -235.50	CHF 36.60	CHF -206.45
Bilan	CHF 515.90	CHF 751.40	CHF 714.80

Le compte du SEL Sarine en grains est reproduit ici pour information même s'il n'a pas été présenté lors de la soirée:

	2020-2021	2019-2020	2018-2019
Compte au 31.08	-9934	-10'600	-11'369
Contributions (nb)	151	165	
Contributions (grains)	3020	3300	
Cœur échangés, SEL Sarine	73		
Echanges InterSEL (nb)	173	374	
Valeur des échanges InterSEL (grains)	3973.5	8'802	

Echanges InterSEL sortants : 86

Valeur échanges InterSEL sortants : 1990.5

Coeurs donnés InterSEL : 15

Echanges InterSEL entrants : 87

Valeur échanges InterSEL entrants : 1983

Coeurs reçus InterSEL : 10

Enlien total échanges InterSEL : 360
Enlien valeur des échanges InterSEL : 12744.83

6. Rapport des vérificateurs (Chantal)

Anna Giavarini lit le rapport de vérification des comptes et donne décharge au GA pour l'exercice 2020-2021.

7. Approbation des comptes (Ibrahim)

Comptes approuvés à l'unanimité des 18 membres présents.

8. Nomination des nouveaux vérificateurs des comptes (Ibrahim)

Ibrahim appelle l'assemblée à se manifester pour désigner 2 vérificateurs des comptes ainsi qu'un/une suppléante. 3 personnes s'annoncent :

- Anna Giavarini et Georges Andonie
- Suppléante: Pascale Voirin

9. Admission/démission au groupe d'animation (Ibrahim)

Ibrahim annonce la démission de Sylvia du GA après 7 ans de bons et loyaux services (7 étant le chiffre magique du SEL Sarine). Ibrahim lui remet un cadeau au nom du SEL Sarine (un bon pour un massage et bon pour un atelier de Vannerie sauvage).

Les autres membres du GA poursuivent leur activité. Ils sont reconduits à l'unanimité des 18 membres présent pour une année.

Ibrahim lance un appel à rejoindre le GA aux éventuels intéressés. Aucune personne ne s'est manifestée sur place.

10. Changement de paradigme (Thibault)

Thibault présente le nouveau concept car certaines personnes n'ont pas reçu l'information. Le contenu de cette présentation a été envoyé à tous les membres dans la newsletter <https://selsarine.ch/wp-content/uploads/sites/5/2021/10/Explications-pour-Newsletter.pdf> et n'est donc pas reproduit ici.

Durant la soirée, le but est de voter sur un nouveau principe et non pas sur un système précis. Les points principaux sont :

- **Point 1.** Passage de la comptabilité en grains à une comptabilité en heures/minutes
- **Point 2.** Mise en place d'un engagement annuel minimum aux membres (x heures de services réalisés par chaque membre chaque année). Si l'engagement annuel n'est pas rempli, son compte sera bloqué mais il pourra toujours répondre à des demandes
- **Point 3.** Mise en place d'un engagement initial aux nouveaux membres avant de pouvoir profiter des offres
- Basé sur ces points, 2 scénarios sont proposés

- **Scénario A** : Système avec un solde en heures (par exemple, -25h/+25h)
- **Scénario B** : Système sans solde. Une fois l'engagement annuel minimum atteint, la personne peut profiter de toutes les offres, sans limites

A noter que les points 1 à 3 sont compatibles avec les 2 scénarios (A et B)

Sont rapportés ici les réactions/questions des membres :

- Anna demande des clarifications sur la manière dont son rémunérés les événements. Selon le modèle choisi, ce serait le compte du Sel Sarine ou bien le membre lui-même qui pourrait attribuer ces heures. Les événements ne servent pas forcément aux membres eux-mêmes, mais à la communauté.
- Georges demande si l'engagement annuel doit répondre à un certain type d'engagement ou bien à n'importe quel type de service. Il est clarifié que les 2 sont concernés par le nouveau système (sans solde)
- Anna note qu'il n'y a plus de valeur pour les échanges d'objets et donc les échanges ne seront plus que gratuits (ou troc)
- Patricia note que c'est triste que les objets (parfois sympas) disparaissent
- Anna :
 - apprécie que le déséquilibre objets/services disparaisse.
 - apprécie la création d'événement et la participation aux soirées comme sources d'heures. Elle craint cependant la contribution initiale pour les nouveaux (pour ne pas leur faire peur).
 - Elle propose le concept de parrainage pour les nouveaux afin de les guider dans le SEL et elle propose de rémunérer cette activité en heures.
 - Anna a peur des déséquilibres dans le nouveau système : elle note le contraste entre un engagement fini et le fait qu'on puisse profiter à l'infini en échange.
- Pascale s'interroge sur la relation avec les autres SELs et aussi par rapport à la route des SELs. André répond que ce n'est pas un problème pour la route des SELs. En ce qui concerne Enlien, Mim dit que c'est la tendance générale de changer de système. Le processus de transfert est à l'œuvre. Tous les SELs ont 1 an pour se décider. Mim ajoute que l'engagement annuel sera obligatoire. Le fait d'unifier les systèmes est un bon point (car tout le monde parlera en heures). De plus, l'engagement initial existe dans beaucoup d'autres SELs. Mim dit qu'il y aura un système transitoire dans lequel les échanges seront possibles entre système de SELs différents afin d'assurer une transition en douceur, mais pas au-delà.
- Sylvia dit que c'est dur de choisir sans savoir ce que les autres SELs veulent faire. Chantal dit que le but de la soirée est de dire ce que nous voulons NOUS.
- André rappelle que le système est à l'essai et qu'un bilan sera fait. Il faut se lancer et ajuster les règles si besoin.
- Anna pense que l'échange d'objet est éliminé et propose de séparer d'une manière ou d'une autre les échanges d'objets du reste et si possible les comptabiliser (par exemple avoir fait des services avant d'avoir le droit d'échanger des objets ou réintroduire le solde pour ceux-ci...).
- Mim dit que pour les objets, on peut faire du troc (par exemple un objet contre un service)
- Chantal précise que le système sans solde qui valorise le temps fourni pour aider les autres fonctionne seulement si on accepte l'engagement annuel. Elle poursuit en

- disant que si l'on choisit de garder le scénario A (ou les objets sont rémunérés), ce sera au GA de se débrouiller pour trouver une nouvelle plateforme
- La gratuité des objets semble être le point qui pose le plus de problèmes aux membres présents
 - Mim dit que les objets ne comptent pas comme engagement, mais ce serait en théorie possible de « payer » en heures. Comme ce n'est pas possible à cause de l'engagement annuel, c'est pour cela qu'on ne les comptabilise pas...
 - Marc dit qu'il trouve que les 3 propositions (1 à 3) sont de très bonnes options
 - Anna constate qu'on peut contourner le système en payant un objet malgré tout en heures, sans qu'aucun service n'ait été fourni. Anna souhaite donner de la valeur aux objets dans le nouveau système.
 - Audrey invite les gens à se demander pourquoi on s'est inscrit au SEL et quels sont les valeurs qu'on veut soutenir. La rencontre est un point essentiel. Quelle place donne-t-on à nos valeurs et à nos peurs ?

On passe aux votes :

- Point 1 : voté à mains levées : oui à l'unanimité, **le point 1 est accepté**
- Point 2 : 17 « oui », 0 « non », 1 « abstention », **le point 2 est accepté**
- Point 3 : 11 « oui », 7 « non », 1 « abstention », **le point 3 est accepté**

Comme les biens semblent être un problème, on propose un vote supplémentaire (vote 5) :

- Vote 4 : « pour ou contre le système sans solde »
11 « A », 7 « B », **le scénario retenu est le scénario A**

Mim précise alors que, dans le cas d'un compte avec solde, l'engagement annuel ne pourra pas remplacer la contribution annuelle ; elle devra subsister sinon le compte du SEL Sarine ne fera que se creuser.

- Vote 5 : « pour ou contre la valorisation des biens ». « C = bien comptabilisés », « D = biens gratuits »
12 « C », 4 « D » et 2 « blancs », **les biens devront être comptabilisés**

11. Divers

Anna propose au vote la mention de dispenser les membres du GA à apporter la nourriture lors de la soirée des SELs pour les remercier de leur engagement. Ibrahim dit que le mieux pour nous soulager est de venir aux soirées, d'apporter de l'aide quand c'est possible : 13 absentions, 2 « oui ». La mention n'a finalement pas été validée.

Démission de Geneviève de la Route des SEL. Tout comme au sein de GA, si des personnes sont intéressé-e-s par le rôle, nous contacter. Nous verrons pour la suite, en fonction des orientations qui seront prises. Geneviève a expliqué que la tâche n'est pas trop lourde.

Fin de l'assemblée générale à 20h07.